

〈育てたい子供像〉  
きれいな心の子  
大きな夢もつ子  
笑顔いっぱいの子

# たかせの子



令和7年1月9日（第10号）

実（巳）を結ぶ年 巳年スタート

今年もよろしくお祈りします 校長 岸 泉

3学期がスタートしました。始業式の日には朝から雷鳴に雪でしたが、2週間ぶりに子供たちの元気な声が学校内に響き、学校は一気に活気づきました。

2025年、今年巳年です。蛇は脱皮を繰り返して成長するので、「新しい自分に生まれ変わる年、復活や再生の年」と言われています。新年を迎え、一人一人がこれまでの自分を振り返って目当てを立てています。子供たちには、『今年こそ頑張るぞ。やってみよう、挑戦してみよう』と思っている今が、自分の力を伸ばすチャンスです。今やる気になっているあなたの横をチャンスの神様が通っています。逃さずにしっかり掴んで、「一日一日を大切に過ごしていきましょう」と伝えました。特に3学期は学年の締めくくりであると同時に、次の学年や次の段階に向けての準備をする大事な期間です。6年生は卒業まであと45日、1から5年生は修了式まで48日です。



子供たちの目当てが「実を結ぶ年」となるように、教職員一丸となって支援していきたいと思ひます。どうぞ、今年もご協力、ご理解の程よろしくお祈り申し上げます。

「日々の学習がつながり合って自分の力に」

キャリア教育に来てくださった外部講師の方が、子供たちにこんな話をされました。「みんなもきっと今思っているだろうけど、自分が子供の頃は勉強するのがいやだった。めんどくさいし何でこんなことしなければいけないんだろうって思っていた。でも、こうやって大人になって今の職業についてきたとき、いろんな学習が役に立っているんだと分かった。自分がやりたいことが見付かったときのためにも、今のうちにしっかり勉強をしておかないといけないと思うよ」と。いいこと言ってくれました。全くその通り。

その部分だけを取ると、一つ一つの学習はどう役に立つのかは見えにくいものです。講師の方の話を聞いてすごく納得した私は、子供たちにある手品を見せて、手品一つするのにも様々な学習が役に立っているのだという話をしました。

実演したのは「新聞紙を折り曲げ、その中に水を入れますが開くと消えてしまい、もう一回たたんで傾けると透明な水が色つきになってコップに戻ってくる」という手品です。たかが手品一つですが、この手品をするにもこれだけの力が必要なんだよと話しました。



- 新聞紙の仕掛けを作るのに、図工の学習（工作）が役に立った
- ちょうど量の水を入れるのに、算数の水のかさの勉強が役に立った
- 水の色を変えるのに、理科の化学の勉強が役に立った。
- 手品を盛り上げるために使う選曲に、鑑賞で聴いた音楽の勉強が役に立った
- 手品を進める時に、見せたり話したりする力は国語の説明力が役に立った

子供たちはうなずきながら聞いていました。学校での学習を生活の中で生かしていける「生きる力」にしていけるよう、授業をさらに工夫していきたいと思ひます。

## 12月の活動の様子

### 人権集会 12月3日(火)

たかせあったかプロジェクト委員会が中心となって、人権集会を行いました。委員会のみんなが、人権について考えるきっかけになればと寸劇を披露してくれました。寸劇を見た子供たちは「友達に優しい言葉をかけたい」「いじわるは絶対にしないようにしよう」といった感想を発表していました。その後、それぞれのクラスで考えてきた「あったか言葉」が紹介され、一人一人のよさを認め合って「ありがとう」や「いいね」「すごいね」などのみんなが気に入っている「あったか言葉」をどんどん使って広めていこうと確かめました。縦割りグループでペットボトル運びのゲームを行ったときも、あちこちで「あったか言葉」が聞こえていました。さらに学校の教育目標にある「きれいな心の子」をみんな目指していきたいです。



### ふるさとキャリア教育 11月8日(金) 12月20日(金)

6年生を対象に、総合的な学習の時間に「ふるさとキャリア教育」を進めています。今年度は、警察官、介護福祉士の方からお話を聞かせていただきました。

それぞれの仕事の話聞いて、その仕事ならではの魅力や、仕事に就くために必要なこと等を学びました。どの仕事も、子供の時からの学習が大切になっていることに気付くことができました。



生活科 みんなでつかうまちのしせつ 11月20日(水)、12月4日(水)

2年生は、生活科で公共施設の学習を行いました。

11月に田家公民館、12月に東布施公民館を見学させていただき、館長さんが説明してくださいました。運動できる場所や和室、みんなで集うことができる部屋などがあることが分かりました。

あおーよ図書館にも見学に行き、普段なかなか入ることのできない書庫なども見せていただきました。職員の方がとても丁寧に案内してくださり、たくさん発見することができました。ありがとうございました。



アクティブ・チャイルド・プログラム 12月9日(月)、11日(水)、13日(金)

地域の講師をお迎えして、1・2年生を対象にアクティブ・チャイルド・プログラム(楽しみながら運動能力を身に付けていこうとする活動)を行いました。ほんのちょっと活動の仕方を工夫するだけで、子供たちの興味関心が高まることがよく分かりました。跳び箱も怖がらずに、みんな跳べるようになりました。



## 3学期の行事予定

### 【1月の主な行事予定】

- 8日（水）3学期始業式、給食開始、委員会活動
- 9日（木）校内書き初め大会
- 10日（金）校内書き初め展～15日（水）
- 13日（月）成人の日
- 15日（水）PTA運営委員会
- 21日（火）ランランランチ集会、防犯パトロール
- 28日（火）中学校入学説明会（清明中学校、明峰中学校）
- 30日（木）学習参観、学級（学年）懇談会



※学年事の活動や、詳細な予定につきましては、各学年のお便りをご覧ください。  
よろしく申し上げます。

### 【2月の行事予定】

- 3日（月）委員会活動、校内なわとび大会週間
- 4日（火）防犯パトロール
- 7日（金）校内スキー学習会（5、6年生）
- 8日（土）PTA親子ふれあい活動
- 11日（火）建国記念の日
- 14日（金）トリオ・アトリエ出前公演（4年生）
- 18日（火）防犯パトロール、PTA新旧役員引き継ぎ式
- 21日（金）卒業を祝う会、学校運営協議会③
- 23日（日）天皇誕生日
- 24日（月）振替休日

☆ご相談の希望がありましたら学校にご連絡ください。

《スクールカウンセラー相談日》

1月15日（水）午前中

20日（月）

27日（月）

2月 3日（月）

10日（月）

17日（月）

26日（水）

3月 3日（月）

10日（月）

《子どもと親の相談員》

1月17日（金）午前中

2月 7日（金）

2月21日（金）

3月 7日（金）

3月14日（金）

《スクールソーシャルワーカー  
相談日》

第2、第4木曜日午前中の予定

来校時間は午前中ですが、調整することができますのでご相談ください。

### 【3月行事予定】

- 3日（月）委員会活動
- 4日（火）防犯パトロール感謝の集い
- 12日（水）地区児童会
- 17日（月）6年生給食最終日
- 18日（火）卒業式
- 21日（金）給食最終日
- 24日（月）修了式
- 25日（火）学年末休業



子供たちの活動の様子は、学校だより、行事予定等たかせ小学校ホームページで閲覧できます。  
どうぞご覧ください。 <https://www.takase-e.tym.ed.jp/>

### 《安全メールの確認》

安全メールを受信しておられる機器を（携帯電話、スマートフォン）変更された場合、安全メールが受信できなくなっている場合があります。再度登録されるなどのご対応をよろしくお願いいたします。